

MIRADOR

CRÓNICA

CON nota de luto comienza nuestra tarea al registrar la muerte de D. José López Prudencio, representación cimera de la actividad literaria contemporánea de Extremadura. Retiñe todavía en nuestros oídos la llamada, de la que nos hacíamos eco en el pasado número, para colaborar en el homenaje que se le había de rendir adquiriendo sus obras, cuando la parca le sorprende con la pluma en la mano, y corta el hilo de la vida que tanto amó a Extremadura y tanto y tan bien supo enaltecerla. En otro lugar de este número se recoge más pormenorizadamente el luctuoso suceso, pero quede aquí, al menos, constancia expresa del dolor que nos causa la pérdida irreparable del gran maestro de la pluma e ilustre patriarca de las letras extremeñas al que Dios tenga en su paz.

El Gobernador civil, Sr. Rueda y Sánchez-Malo, ha sido objeto de un merecido homenaje, por parte del pueblo de Guijo de Granadilla, que le ha nombrado «hijo adoptivo», en reconocimiento a las generosas aportaciones realizadas por aquél y que han hecho posible la restauración y ampliación de la ermita inmortalizada por el genio de Gabriel y Galán en su poema «El Cristu Benditu», así como la ultimación del grupo escolar. El título consignado en artístico pergamino, le fué entregado al Sr. Rueda en su despacho del Gobierno Civil, por la Comisión que al efecto se desplazó desde referido pueblo, y el acto revistió caracteres de sencillez e intimidad verdaderamente ejemplares.

El gran extremeño y colaborador nuestro, Pedro Caba, ha dado este verano diversas conferencias en San Sebastián, Pontevedra, Santander y Toledo, obteniendo rotundos éxitos. Especialmente merece destacarse la pronunciada en Santander, en la Sala «Proel», que versó sobre «Misterio en el hombre», alcanzando tal triunfo que el público entusiasmado solicitó del orador otra conferencia, que tuvo lugar dos días después, disertando sobre el tema «Arte y poesía», premiándosele con calurosos aplausos y felicitaciones, y el catedrático Sr. Gómez Cantolla, le invitó a pronunciar en la Universidad de Salamanca una serie de conferencias. En Toledo, en uno de los actos organizados por el «Hogar Extremeño», pronunció el día 7 de los corrientes, una conferencia acerca de «Poesía y humanidad del hombre extremeño», obteniendo una resonante acogida.

No está demás consignar aquí la labor extremeñista que viene realizando en Toledo el «Hogar Extremeño», centro de amor y entusiasmo por la tierra natal, que organiza actos y celebra efemérides y fiestas de significado extremeño, tal como últimamente ha acontecido con la festividad de Nt.^a Sr.^a de Guadalupe, que con todo esplendor se ha efectuado, poniendo de relieve no solo la devoción a la Virgencita de las Villuercas, sino la compenetración de todos los extremeños residentes en Toledo. Sirvan estas líneas de gratitud y acicate a tan simpática agrupación, a la que «ALCANTARA» se ofrece cordialmente.

Una vez más tenemos que dar cuenta con satisfacción de la obra tenaz y merítisima que desarrolla la Junta Provincial de Turismo de Cáceres. A la edición de los folletos sobre «Cáceres» y «Guadalupe», y del «Plano-guía de Cáceres», plegable, siguen como era de esperar y habíamos propugnado desde estas columnas, otros folletos igualmente interesantes sobre el «Museo provincial de Cáceres», y sobre Plasencia, en los que descuella la intervención del Sr. Orti Belmonte. En la reunión celebrada últimamente bajo la presidencia y mecenazgo del Gobernador civil, Sr. Rueda, se adoptaron los siguientes acuerdos: editar un mapa de las comunicaciones de la provincia en doble modelo, mural y plegable; colocar rótulos de cerámica talaverana en la entrada y salida de los pueblos situados en las rutas turísticas; publicar una apología turística de la Alta Extremadura, en la que se recoja lo más destacado en paisajes, monumentos, obras de arte y costumbres típicas; y continuar la obra emprendida de editar folletos gráficos de nuestras bellezas naturales y artísticas, a cuyo efecto se eligieron, para realizarlos en la próxima etapa, los referentes a Trujillo,

Alcántara y Monasterio de Yuste. Tanto por lo conseguido como por los proyectos en vía de realización, queremos expresar a dicha Junta la gratitud de todos los buenos extremeños.

Por lo que afecta al problema de las comunicaciones, registramos la campaña de prensa que en «Extremadura», «Cáceres», «Hoy» (edición cacereña) y «ALCÁNTARA», entre los periódicos y revistas regionales, y en «A. B. C.», «Informaciones» y otros periódicos madrileños, se ha llevado a cabo recogiendo el sentir popular y propugnando la ansiada desviación del trazado del ferrocarril desde La Perala a Cáceres, destacando las crónicas de nuestro colaborador Gutiérrez Macías que ha aireado por toda la nación un problema tan vital para nuestra capital. Parece ser que, muy pronto, la comisión de personalidades recientemente designada para entrevistarse con el Caudillo, solicitará ser recibida en audiencia, ultimándose así las gestiones laboriosas que con tanto entusiasmo se han venido realizando y que no pueden suspenderse sin dejar burlados los intereses y las esperanzas de la ciudad.

Circulan nuevas noticias acerca de la instalación de la emisora de radio cacereña, pues parece se ha desistido de las gestiones iniciadas, y se pretende que los servicios de radiodifusión de Falange, se hagan cargo de la emisora, cuya antena se colocaría en la azotea del nuevo edificio que el Instituto Nacional de Previsión está construyendo en la Avenida de España, que por su altura y posición hará a la emisora susceptible de ser oída en toda la provincia.

Recogemos con todo interés la noticia de que el Ayuntamiento de Fregenal de la Sierra tiene el propósito de crear un Instituto laboral, acogiendo a las renovadoras disposiciones dictadas por el Gobierno de la Nación, a cuyo efecto cede uno de sus mejores locales, así como el material de enseñanza preciso para tan beneficioso fin. Al felicitar al Ayuntamiento frexenense, por su loable iniciativa, ponemos su actuación como ejemplo a seguir por otros municipios en los que también sería de grandísima utilidad la creación de un centro medio de enseñanza laboral.

La difusión de las enseñanzas agrícolas es uno de los lemas que está llevando a efecto prácticamente la Cámara Sindical Agraria de Cáceres, que acaba de clausurar un cursillo sobre viticultura y enología celebrado con gran éxito en Cañamero, para toda la comarca vitícola en la que ha despertado expectación e interés, habiendo quedado los cursillistas altamente complacidos de las enseñanzas recibidas.

La Delegación de Servicios Culturales de Cáceres, ofrece una nueva muestra de su pujante actividad al dar a la luz pública otro volumen de la «Colección de Estudios Extremeños», debido a la docta pluma del profesor D. Miguel A. Orti Belmonte, titulado «Vida en Cáceres en los siglos XIII y XVI al XVIII», del que se ocupará la revista más detalladamente. Quede aquí tan solo recogido el dato.

Simpática labor y en alto grado meritoria es la que está llevando a cabo en Don Benito un grupo de literatos avocados en dicha localidad, donde publican en «Ciclostil», una revista con el título de la población, y cuyo número 12, correspondiente al mes de Agosto, se dedica al inolvidable autor de «Estampas extremeñas», el infortunado Francisco Valdés, habiendo sufragado la edición el Ayuntamiento. En dicho número colaboran Magdalena Gámir de Valdés, González Murillo, Ruiz Contreras, Arturo Gazul, Enrique Segura, Manzano Díaz, Eugenio Frutos, Manuel Blázquez, Manuel Hidalgo y Celestino Vegas, tratando diversas facetas literarias y aspectos personales del malogrado escritor, al que se rinde así un emotivo homenaje póstumo.

A la Exposición Internacional de Castillos, que se celebrará en Zurich, concurre la provincia de Cáceres, por medio de su Diputación Provincial y a través de la Dirección General de Relaciones Culturales, presentando fotografías de los castillos de Trujillo, Coria, Jarandilla y Granadilla.

CURIO O'XILLO

NOTA.—En la «Crónica» del número anterior y al dar cuenta del nuevo retablo colocado en la Iglesia de Nt.ª Sr.ª de la Granada, se deslizó el error de situar el templo en Almendralejo, siendo así que pertenece a Llerena, como es bien sabido.